

LUNES 24 DE AGOSTO DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

FIDE 3

CONVOCA IEEQ AL 3ER. FORO INTERNACIONAL DEMOCRACIA Y ELECCIONES

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) invita a estudiantes y docentes de preparatoria y universidad de la entidad, a registrarse al Tercer “Foro Internacional Democracia y Elecciones”, que se llevará a cabo el 8 de septiembre a través de la plataforma Zoom. El evento es convocado de manera conjunta con la Universidad Autónoma de Querétaro, el Tecnológico de Monterrey Campus Querétaro, la Universidad Anáhuac Querétaro, la Universidad de Londres Querétaro, la Universidad Central de Querétaro y la Secretaría de la Juventud del Estado. El objetivo del foro es fortalecer la cultura democrática y la participación de la juventud en los asuntos públicos; el registro es gratuito en la página www.ieeq.mx/experienciaglobal y la transmisión iniciará a las 9:00 horas, por el canal de Youtube del IEEQ. Participarán 18 conferencistas de 9 países en 6 paneles con los siguientes temas: Aprendizaje global en tiempos de pandemia, Ciudadanía: importancia de la acción colaborativa, Elecciones en pandemia, Elecciones en México, Democracia y juventud, así como Juventud: desarrollo y oportunidades. Entre las personas panelistas estarán: el Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano; la Presidenta de la Comisión de Educación Cívica y Participación Ciudadana del mismo Instituto y organizadora, Gema Morales Martínez; Guillermina Vázquez Benítez, Consejera Presidenta del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo; Alejandro Guerrero Monroy, Asesor en el Consejo General del Instituto Nacional Electoral, y Miguel Lara O., Experto Internacional en Integridad Electoral. Además de Fernando Atristain, Coordinador del Proyecto de Inclusión Económica y Desarrollo Empresarial Juvenil del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD); Helmut Schwarzer, Especialista en Protección Social y Desarrollo Económico para México y Cuba de la Organización Internacional del Trabajo; Heidi Ullmann, Oficial de Asuntos Sociales de la División de Desarrollo Social de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), y Rodrigo Ruiz Ballesteros, Secretario de la Juventud del Estado de Querétaro. De igual manera, intervendrán Juan Pablo Pozo Bahamonde, Especialista Electoral Internacional; Margareth Solano, Viceministra de Juventud de Costa Rica; Jonathan Maza, Secretario Ejecutivo de la Red Latinoamericana de Jóvenes para la Democracia; Claudia Chwalisz, Analista de Políticas en la Unidad de Gobierno Abierto de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE); Samantha Reusch, Directora de Impacto de Apathy is Boring; Víctor Naranjo, Consejero Electoral del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Tabasco; Katherine Ellena, Asesora Legal Global Senior de la Fundación Internacional de Sistemas Electorales; Gerardo de Icaza, Director del Departamento para la Cooperación y Observación Electoral de la Organización de Estados Americanos, y Alexander Shlyk, Jefe del Departamento de Elecciones de la Oficina de Instituciones Democráticas y Derechos Humanos de la Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa.

<https://www.reqrnexion.com/convoca-ieeq-al-3er-foro-internacional-democracia-y-elecciones/>

<https://inqro.com.mx/index.php/2020/08/24/convoca-ieeq-al-3er-foro-internacional-democracia-y-elecciones/>

<https://serendeputy.com/d/37c350b638>

<https://queretaro24-7.com/convoca-ieeq-al-3er-foro-internacional-democracia-y-elecciones/>

https://www.elcantodelosgrillos.mx/convoca-ieeqcomunica-al-3er-foro-internacional-democracia-y-elecciones?utm_campaign=shareaholic&utm_medium=twitter&utm_source=socialnetwork

LUNES 24 DE AGOSTO DE 2020

<https://www.queretarotv.com/celebran-ieeq-e-iqm-convenio-para-prevenir-violencia-politica-de-genero/>

<https://www.abcradioqro.com/convoca-ieeq-al-3er-foro-internacional-democracia-y-elecciones/>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

ALERTA DE FALSO MENSAJE

El Vocal Ejecutivo del INE, SJR, Luis Roberto, alertó a la ciudadanía de la falsa fecha que se encuentra difundida en redes sociales para la renovación de la credencial de elector, trámite que será efectuado hasta el 10 de febrero del 2021. (ESSJR 7)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

SE REÚNE AGUSTÍN DORANTES CON DIRIGENTES MUNICIPALES PANISTAS

Durante este fin de semana el presidente del PAN en Querétaro, Agustín Dorantes; el secretario general del PAN estatal, Martín Arango y el consejero nacional del partido, Tonatíuh Cervantes se reunieron con actores políticos de la zona serrana y con los presidentes de los comités municipales de Arroyo Seco, J. Efraín Landaverde Reséndiz; de Landa de Matamoros, Lilita Álvarez Hernández; de Pinal de Amoles, Juan Manuel Bueno y de Jalpan, Addiel Leobardo Castañeda Valladares. (ADN, Q24-7)

OCHOA DESPIDIÓ A PANISTAS TRAS RUPTURA CON EL PAN: ARANGO

Cuando el PAN “pintó su raya” con el expresidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, hoy investigado por presuntos actos de corrupción, este despidió a varios panistas de su administración, confirmó Martín Arango, secretario general de ese instituto político. (CQRO 5)

PRESENTA PAN DENUNCIA FORMAL CONTRA MORENA, DAVID LEÓN Y PÍO LÓPEZ OBRADOR

Por Paulina Rosales

El PAN presentó una denuncia formal en contra del partido Morena, de David León Romero y Pío López Obrador, por el uso indebido de recursos públicos para financiamiento de campañas electorales. Esto por violar la normatividad de financiamiento a los partidos políticos, la transparencia y rendición de cuentas en materia de fiscalización de los recursos públicos, señaló el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés. (CI)

PRI

TOCA ALTERNANCIA CON RUMBO: HUGO

Por Sergio A. Venegas Ramírez

Con 30 años de carrera política y respetuoso de los tiempos y métodos del PRI, el diputado Hugo Cabrera Ruiz se declara listo para ser precandidato a gobernador, seguro de que toca “alternancia con rumbo certero” ante el incumplimiento del actual gobierno, datos de corrupción que deben esclarecer y rasgos de la presencia del crimen organizado en Querétaro. (PA 5)

LUNES 24 DE AGOSTO DE 2020

NOTAS PRINCIPALES

DQ: TRISTE VUELTA A CLASES PARA COMERCIANTES

Con el regreso a clases de manera virtual de casi 500 mil alumnos desde educación básica a superior, cientos de comerciantes se vieron afectados, los zapateros tienen bajas hasta de un 90%, mientras los vendedores de uniformes y mochilas reportan pérdidas significativas, la mayoría tiene la esperanza que para diciembre y enero el tema económico repunte si los menores regresan a clases presenciales. (DQ principal)

N: SIETE HERIDOS

Aparatoso accidente registrado anoche en la autopista federal 57 San Luis Potosí- Querétaro, a la altura de Santa Rosa Jáuregui, dejó como saldo a siete personas heridas, entre ellas dos menores de edad. (N principal)

AM: RASTREA UIF 90 MMDP IRREGULARES EN QUERÉTARO

De enero a julio de este año, 148 personas en la entidad han estado sujetas a investigación por parte de la UIF, a cargo de Santiago Nieto Castillo (AM principal)

PA: TOCA ALTERNANCIA CON RUMBO: HUGO CABRERA

El diputado Hugo Cabrera Ruiz se declara listo para ser precandidato a gobernador, seguro de que toca "alternancia con rumbo certero" ante el incumplimiento del actual gobierno, datos de corrupción que deben esclarecer y rasgos de la presencia del crimen organizado en Querétaro. (PA principal)

EUQ: SE REGISTRAN CUATRO CONTAGIOS POR HORA

De acuerdo con la SESEQ, en los primeros 22 días de agosto se tuvieron 2 mil 008 casos de Covid-19, lo que representa 35% del total de los 5 mil 920 contagios acumulados desde el pasado 11 marzo, fecha en la que se conoció el primer caso de coronavirus en el territorio estatal. (EUQ principal)

CQRO: ESPECIALISTAS ADVIERTEN SOBRE BAJO RENDIMIENTO ESCOLAR DURANTE EL REGRESO A CLASES

Ansiedad, estrés, irritabilidad y agresividad, son algunos de los síntomas que los estudiantes, principalmente de primaria y secundaria, enfrentan a cinco meses de confinamiento, lo cual se verá reflejado no solo en su estado de ánimo, sino también en su rendimiento escolar. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

ANTE LA PANDEMIA DE COVID 19, APRUEBAN REFORZAR MEDIDAS Y CONDICIONES LABORALES DE LOS TRABAJADORES DE SALUD AL SERVICIO DEL ESTADO

En sesión de la Comisión de Salud, en la Legislatura del Estado se aprobaron importantes iniciativas de acuerdo que buscan reforzar las medidas en contra de la pandemia y mejorar las condiciones laborales de los trabajadores de la salud. (EQ)

NECESARIA, MAYOR ATENCIÓN EN ESTADO DE ÁNIMO DE JÓVENES DURANTE PANDEMIA: DIPUTADO

La contingencia sanitaria derivada del Covid-19 está afectando emocionalmente a los jóvenes, por lo que es necesario redoblar esfuerzos para mitigar su estado de ánimo, afirmó Raúl Chávez Nieto, presidente de la Comisión de la Juventud y Deporte del Congreso de Querétaro. (CQRO 2)

LUNES 24 DE AGOSTO DE 2020

NECESARIO HOSPITAL DE SALUD MENTAL EN QUERÉTARO ANTE INCREMENTO DE CASOS DE SUICIDIO: LAURA POLO

Ante el incremento de casos de suicidio, en donde se reporta al grupo de 20 a 29 años de edad como sector de riesgo, la legisladora Laura Polo, integrante de la Comisión de Salud en el Congreso local reiteró la necesidad de un Hospital de salud mental, pero también de políticas públicas encaminadas a la prevención. (ADN)

FELICIDADES / COORDINADOR DEL PAN EN EL SENADO

“El coronavirus llegó en un momento político, económico y social ya de por sí bastante complicado. En la batalla para dominar a la pandemia, tuvimos que recurrir al confinamiento, muchos tuvieron que parar sus frentes y sólo algunos pudieron seguir trabajando desde el encierro. La prensa rotativa del AM cerró momentáneamente sus puertas, pero su esencia y talento jamás se fue. Por ello, me da tanto gusto que hoy puedan regresar a esta Nueva Normalidad, abriendo la puerta a un presente y un futuro que ofrecen más y mejores canales de comunicación. Porque todos merecemos estar bien informados de lo que día con día sucede a nuestro alrededor. Los felicito por empezar una nueva época, con la seriedad de sus contenidos y la originalidad de sus proyectos; con el profesionalismo, libertad y objetividad de sus colaboradores y la singularidad de sus reporteros y periodistas. Continúen haciendo que las cosas sucedan. Sigán trabajando y no dejen de hacer lo que más les gusta: contribuir en la construcción de una sociedad mejor informada, que escucha a todas las voces”. Mauricio Kuri (...) Felicidades al periódico AM de Querétaro por su relanzamiento, por su renovación y esperemos continuar colaborando con el medio para poder difundir las acciones del Gobierno federal en Querétaro”. Santiago Nieto Castillo. (AM 32 y 33)

DEFIENDEN A AMLO ANTE VÍDEO

Ante la difusión de un video en donde se observaba al hermano del presidente AMLO recibir paquetes de dinero presuntamente para campañas electorales, la diputada federal por Morena, Beatriz Robles, defendió que este recurso, provenía de los apoyos de la población para que “sobreviviera el movimiento”. (DQ 8, EUQ 4)

PODER EJECUTIVO

ANUNCIA GOBERNADOR PROGRAMA PARA FORTALECER ACADEMIAS DEPORTIVAS DE NIVEL MEDIO SUPERIOR

El gobernador Francisco Domínguez Servién, anunció un programa dirigido a fortalecer academias deportivas de nivel medio superior, con una inversión de 28 millones de pesos, que conjunta esfuerzos y recursos de la SEJUVE y del INDEREQ FDS expresó que con la convicción de llevar el desarrollo integral al campo de las políticas públicas 16 planteles se verán beneficiados y fortalecidos en los municipios de Cadereyta, Colón, El Marqués, Pedro Escobedo y Querétaro; la mitad de dichos centros educativos corresponden a la comunidad estudiantil del COBAQ. (N)

SUPERA QUERÉTARO LAS 700 MUERTES POR COVID-19 Y HAY 37 CONTAGIOS NUEVOS HOY

Este día en Querétaro se reportaron 14 decesos por COVID-19, siendo 10 hombres y 4 mujeres, elevando la cifra de muertes a 704. Además, existen 37 nuevos contagios, 13 mujeres y 24 hombres, elevando el acumulado estatal a 5 mil 957 casos. (N 2, VI, Q, ADN)

LUNES 24 DE AGOSTO DE 2020

TELEVISIÓN NO SUSTITUYE CLASES SON UN APOYO PARA EL DOCENTE

Por Diego Rivera

Maribel Rodríguez, subcoordinadora de Gestión Educativa de la USEBEQ, asegura que los programas de televisión no sustituyen las clases, únicamente son contenidos de apoyo para el desarrollo de los maestros. (N 1 y 8)

ALISTA SEJUVE MEDIDA PARA APOYAR A JÓVENES CON PROBLEMAS DE CONECTIVIDAD DIGITAL

Por Diego Rivera

Pronto se anunciará una medida para apoyar a los jóvenes que no tienen cobertura de internet para tomar clases en línea, informó Rodrigo Ruíz SEJUVE. "Pronto lo anunciaremos, pero estamos buscando y trabajando con diferentes sociedades de alumnos como es la Federación de Universitarios Querétaro (FEUQ), cómo es la sociedad de alumnos del Tecnológico Querétaro. (N 8)

ENTREGAN 2 MIL 160 "CACHITOS" A ESCUELAS QUERETANAS PARA LA RIFA DEL AVIÓN PRESIDENCIAL

La Secretaría del Bienestar entregará un total de 2 mil 160 "cachitos" a escuelas queretanas para que participen del sorteo del avión presidencial y puedan verse beneficiadas en casos de resultar ganadoras. Cabe recordar que la rifa se realizará el próximo 15 de septiembre por parte de la Lotería Nacional tiene comprometida la entrega de 100 premios con valor de 20 millones de pesos cada uno; con las ganancias de este sorteo se comprará equipamiento destinado a hospitales, detalló Gilberto Herrera, delegado de Programas para el Desarrollo. (CQRO 1 y 6, PA 4, ADN, Q, LDH, AQ, M, CI, RQNX)

ASIGNAN 8.3 MDP A PROGRAMA ESTATAL PARA PREVENIR VIOLENCIA CONTRA MUJERES

Por Francisco González

El gobierno federal asignó, a través del "Programa de Apoyo a las Instancias de Mujeres en las Entidades Federativas" (PAIMEF) 2020, un total de 8 millones 318 mil 108 pesos para la ejecución del "Programa de prevención y atención de la violencia contra las mujeres en el estado de Querétaro". De acuerdo con el convenio de coordinación para la distribución y ejercicio de recursos del PAIMEF, celebrado entre el Ejecutivo federal, por medio de la IQM, publicado el 19 de agosto en el periódico oficial de gobierno del estado "La Sombra de Arteaga", el programa estatal busca incidir en la disminución de la violencia contra las mujeres, mediante acciones de prevención, orientación y atención especializada multidisciplinaria, dirigidas a mujeres, con el fin de garantizarles el acceso a una vida libre de violencia. (CQRO 1 y 4)

ESTA ES LA GUÍA DE LA SCT PARA EL REGRESO A CLASES POR TV E INTERNET

Una vez que este lunes, 24 de agosto, 30 millones de estudiantes de todos los niveles podrán usar la televisión para continuar sus estudios, como alternativa hasta en tanto haya un regreso seguro a las aulas, la SCT actualizó su guía sobre el uso de las tecnologías de telecomunicaciones y radiodifusión, incluyendo la programación para el nuevo regreso a clases Aprende en Casa II y las recomendaciones básicas para quienes continuarán su instrucción formal mediante Internet. (ADN)

MUNICIPIOS

TRAS 3 FALTAS, LLAMARÁN AL SUPLENTE DE "EL GAVILÁN"

Después de las tres ausencias injustificadas convocarán al suplente del regidor del ayuntamiento de El Marqués que fue vinculado a proceso por presuntos actos de corrupción durante la administración municipal de 2015-2018, informó el gobierno municipal. (DQ 1 y 3, N 5)

LUNES 24 DE AGOSTO DE 2020

NOTIFICARON SOBRE LA VINCULACIÓN A PROCESO DE GABRIEL OLVERA

Ya fue notificada la administración municipal de Enrique Vega Carriles por la Fiscalía General del Estado sobre la vinculación a proceso de Gabriel Olvera Gutiérrez, mejor conocido como “El Gavilán” y quien se desempeñaba como regidor en El Marqués. Lo anterior como consecuencia de que la Fiscalía abrió una carpeta de investigación luego de que la ESFE en agosto del 2019, presentara una denuncia tras descubrir una serie de irregularidades en la revisión de la cuenta pública 2017 de la administración municipal. (EUQ 4, PA 4, ADN, EQNO, Q, LDH, AQ, CI, Q24-7)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

CORRUPCIÓN LASTIMA AL PAÍS, LAMENTAN

La corrupción y la impunidad son males que lastiman a México y en medio de los señalamientos y escándalos mediáticos la deberá aprender a discernir sobre la calidad de información que circula en los medios, afirmó el vicario general de la Diócesis, Martín Lara. (DQ 9, EUQ 4, CQRO 4)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

La visita de Andrés Manuel López Obrador el miércoles pareció estar cronometrada con la difusión de un video del ex secretario privado del gobernador recibiendo presuntos sobornos, la presencia de Santiago Nieto en su tierra y la obligada conferencia “mañanera” con Pancho Domínguez presente. A los guionistas de la 4T se les quedó en proyecto reventar al gobernador para enaltecer al “zar” anti corrupción. Primero porque Francisco Domínguez optó por referirse voluntariamente al video escándalo y desató el enojo de AMLO que no gusta de compartir el protagonismo de SU conferencia. Segundo, porque Santiago Nieto se ausentó o lo ausentaron. **COMLOT.** No se entiende de otra forma, porque a ningún tema en especial venía AMLO el miércoles. La visita solo fue para una reunión ordinaria, de esas que puede hacer en su oficina, y además fue en la 17 Zona Militar, sin “besa manos” ni “baño” de pueblo. ¿A qué vino? La visita presidencial parece haber tenido como único fin coincidir con el video escándalo, desatado 2 días antes desde una cuenta suplantada, y montar una hoguera mediática que no prendió debido al arrojito de Domínguez para enfrentar el problema del video escándalo de su ya destituido colaborador. **VOLVER AL PASADO.** En estos tiempos de crisis de credibilidad un sector del panismo apuesta por revivir el garrote, los regaños e intolerancia. Eso es la próxima resurrección de Adriana Ballesteros en sus equipos de comunicación social rumbo a las elecciones de 2021. Eternamente ligada al ex alcalde Armando Rivera Castillejos, de quien socia y con quien protagonizó mítines y pagó espectaculares para combatir notas periodísticas en 2012, a Ballesteros también se le recuerda como vocera del Municipio de Querétaro en pleito permanente con periodistas y directivos. Casi tan liosa como el mismísimo ex alcalde Marcos Aguilar (hoy de tan mal recuerdo), que entonces era miembro distinguido de ese grupo de trabajo. Es un accidente buscando dónde ocurrir. **MARCA DE LA CASA.** Afuera de la 17 Zona Militar una vez más afloró la división popular que existe en torno al Presidente de la República, con grupos que lo apoyan y otros que repudian su forma de gobernar desde ya casi 2 años. **AGUSTÍN DORANTES.** Muy activo por la sierra queretana anduvo el fin de semana el dirigente estatal del PAN, Agustín Dorantes Lámbarri. Acompañado del secretario general, Martín Arango García, visitó comités municipales para escuchar a la militancia y a la ciudadanía que exigen un mejor estado cada día. Esta cercanía con la gente ha permitido que en la entidad Acción Nacional sea el partido más fortalecido. En los encuentros también estuvieron Tonatiuh Cervantes Curiel, Juan Manuel Bueno, Liliana Álvarez Hernández, Addiel Leobardo, Isaac Castañeda

LUNES 24 DE AGOSTO DE 2020

Valladares y Efraín Landaverde. **GRANDES RETOS.** Hoy arranca el nuevo ciclo escolar con un escenario sin precedentes y muchos retos sobre la educación a distancia. En el caso del nivel básico público la tarea principal será cómo retener la atención de los menores en las pantallas y cómo evaluar. Para las escuelas privadas es además la efectividad de sus plataformas de comunicación. Tema aparte son las comunidades apartadas donde no solo no hay internet, sino a veces ni electricidad o señal de televisión. Ahí estará a prueba el Conafe. **IP EN FRENTE COMÚN.** Cubre bocas generalizadas y obligatorias a cambio de eliminar el semáforo epidemiológico en el estado, así es como comerciantes y prestadores de servicios buscan la integración del 100% de sus sectores. Se trata de un frente integrado por dirigentes de cámaras y asociaciones que, fuera de sus diferencias gremiales, acordaron presionar juntos para la reapertura total. **LAPTOPS EN RIESGO.** Debido a los ajustes presupuestales que realiza la administración municipal de Querétaro para atender la contingencia sanitaria del Covid-19, el programa de entrega de laptops a estudiantes de último año de preparatoria se encuentra en análisis. El secretario de Desarrollo de desarrollo Humano y Social, Arturo Torres, reconoció que se tiene proyectado invertir 7.1 millones de pesos para entregar mil laptops este 2020. No obstante, primero deberán analizar la suficiencia presupuestal que se tiene, para concretarlo. **DESERCIONES.** También el Municipio de Querétaro tendrá que lanzar una nueva convocatoria para el Programa de Ocupación Temporal, debido a que de los 2 mil ciudadanos que habían sido previamente seleccionados, alrededor de 500 decidieron ya no participar, pues finalmente consiguieron un trabajo, regresaron a la actividad que tenían antes o simplemente prefieren no trabajar. La nueva convocatoria será del 24 al 28 de agosto. (DQ)

ESCAÑO 48 - ESCUELAS Y PANTALLAS

Por Mauricio Kuri

El coronavirus ha ido dejando su huella en cada rincón del planeta. El golpe ha sido muy duro para la salud, para la economía y también para la educación. Muchos millones de estudiantes, alrededor del mundo, se enfrentan hoy a una nueva forma de aprender. La decisión de abrir o no las escuelas en este arranque del año escolar, fue sumamente complicada para todos los gobiernos. En México se decidió regresar, este lunes, con la modalidad a distancia, utilizando como medio principal la televisión. La escuela en línea, en nuestro país, es una opción inevitable, pero poco eficaz para la gran mayoría. La mediocre conectividad, la carencia de instrumentos tecnológicos, el costo del Internet, la falta de espacios en la mayoría de las casas y el poco tiempo que muchos papás tienen para guiar a sus hijos en esta nueva modalidad escolar, hace que la solución virtual no sea la mejor ni la más próspera. Por ello, se apostó por la televisión abierta. Pero, siendo realistas, hay una serie de factores que también perjudicarán este proceso educativo. Según datos del INEGI, 92.5% de los hogares en México cuentan con al menos una televisión. El 7.5% restante, se traduce en 2 millones 250 mil estudiantes de nivel básico que no podrán tener acceso a las clases televisivas. Esto implicará un retroceso a los números que se tenían en el 2015. Los estudiantes necesitan retroalimentación. La educación a través de la televisión no es interactiva, obliga al hacinamiento en las casas y les complica enormemente la vida a las mamás. La inversión para este proyecto fue de 450 millones de pesos, que se pagaron a las televisoras para que vayan proyectando los contenidos. Tal vez, se hubiera podido llegar a otros acuerdos con la iniciativa privada y utilizar parte de este dinero en la rehabilitación de los espacios educativos. Todas las escuelas necesitan, al menos, agua potable y baños servibles, para cumplir con las medidas básicas de higiene. El camino es muy difícil, pero debemos hacer lo necesario para no permitir que la educación mexicana termine en un desastre. Como representantes populares cuenten con nosotros para evitar un mayor impacto. (DQ)

LUNES 24 DE AGOSTO DE 2020

ASTERISCOS

CACHITOS DE LOTERÍA PARA AVIÓN PRESIDENCIAL EN ESCUELAS QUERETANAS. La Secretaría del Bienestar comenzó con la entrega de 2 mil 160 cachitos de la lotería en los colegios que forman parte del programa "La Escuela es Nuestra", con la esperanza de que algún docente o padre de familia gane el avión presidencial. La adquisición de boletos y donación corrió a cargo de la Fundación Delia Morán Vidanta. **VISITAN ZONAS SERRANAS.** El dirigente de Acción Nacional, Agustín Dorantes y Martín Arango, estuvieron activos este fin de semana y visitaron diversos municipios de la sierra para encontrarse con dirigentes y actores de la sociedad civil.

NOTIFICAN A AYUNTAMIENTO DE EL MARQUÉS POR VINCULACIÓN DE PROCESO A REGIDOR. El gobierno municipal de El Marqués informó que a través de la Secretaría del Ayuntamiento se ha recibido la notificación sobre la vinculación a proceso de un integrante del Ayuntamiento, derivado de una denuncia relacionada con observaciones de la administración municipal 2015-2018. En términos de la Ley Orgánica municipal y del Reglamento Interior del Ayuntamiento, cuando se verifiquen 3 ausencias injustificadas, deberá convocarse al suplente de dicho regidor o en un caso, que éste solicite una licencia para separarse del cargo. (AM)

BAJO RESERVA

DORANTES AFINA EL MOTOR DEL BLANQUIAZUL EN LA SIERRA GORDA. Esta semana el dirigente estatal del PAN, Agustín Dorantes Lámbarri dejó la capital del estado, ya que junto con su secretario general, Martín Arango García, se fueron de "pata de perro" a la Sierra Gorda queretana. No fueron a turistar sino que andaban chambeando con todo su respectivo cubrebocas, herramienta ya indispensable en esta nueva normalidad que nos dejó el Covid-19. La idea de don Agustín, al trasladarse para aquella región, es tener bien activados a sus huéspedes, pues recordemos que ya está a la vuelta de la esquina el siguiente proceso electoral. Dorantes, nos cuentan, se reunió con los representantes de los comités municipales, de quienes escuchó de "viva voz" las necesidades y pendientes que se tienen. **ROBAN DOCUMENTOS CONFIDENCIALES DE LA AMPI.** Fueron saqueadas las oficinas de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI). La presidenta local del organismo Ivonne Gutiérrez compartió que el pasado 20 de agosto los ladrones entraron, forzando puertas, cajones y sustrajeron información confidencial de la asociación, "y curiosamente no se llevaron computadoras ni aparatos eléctricos, sólo documentos y archivos confidenciales, motivo por el cual se temen de extorsiones en contra de nuestros agremiados". (EUQ 2)

ESCENARIO CATASTRÓFICO

Por Guillermo Tamborrel

El pasado 4 de junio cuando el Covid-19 ya había cobrado 6,000 vidas, el subsecretario López-Gatell señaló que en un "escenario muy catastrófico" podríamos llegar a 60,000 muertes a consecuencia del virus. Lamentablemente hoy ya rebasamos dicha cantidad de fallecimientos y lo peor de todo es que todavía no vemos que la ya famosa curva se aplane, es decir, no vemos que el ritmo en el número de personas contagiadas y fallecidas este disminuyendo. Es cierto que los números oficiales señalan que el número de contagios va a la baja. Ello obedece a que perversa e irresponsablemente han disminuido el número de pruebas y con ello obviamente han disminuido el número de personas detectadas. El escenario es ciertamente catastrófico no solo porque el muy lamentable número de muertes es sumamente alto ni porque el gobierno Federal emanado de Morena no tiene idea de cómo atender la pandemia sino porque el Dr. López-Gatell sigue atendiendo la pandemia desde un punto de vista político y no médico-científico, porque carecen de la humildad de reconocer sus inocultables y dolorosos errores, y porque llenos de soberbia son incapaces de recurrir a la opinión y guía de los verdaderos expertos en epidemiología. Los números no mienten y confirman lo antes señalado, México representa, en números redondos, el 1.6 % de la población mundial y las muertes ocurridas en territorio nacional representan el 7.5% de las muertes ocurridas a

LUNES 24 DE AGOSTO DE 2020

nivel mundial. Ello quiere decir que en México y debido al pésimo manejo que se ha dado a la pandemia han fallecido 5 veces más personas que el promedio mundial. Esto significa que debido a los errores en el manejo de la pandemia empezando por la irresponsable minimización de los efectos y fuerza del virus, al triste e irresponsable ejemplo del sr presidente al no usar cubrebocas y en si a la política de rechazar a las personas en las puertas de los hospitales, murieron 47,500 personas y cuyos fallecimientos se pudieron evitar. Escenario en el que además pretenden engañarnos al mentirnos sistemáticamente y desde el primer día en todo lo que tiene que ver con la pandemia (por ejemplo, ocultando las cifras reales), o bien pretendiendo distraernos con, por ejemplo, el show mediático del caso Lozoya. Fuente de los Deseos: Ojalá el Sr Presidente y su equipo dejen de manejar la pandemia desde la perspectiva política y lo hagan desde la médico-científica. Ojalá las y los legisladores de Morena dejen de aplaudir como focas a todas las ocurrencias presidenciales y empiecen a exigir el respeto y los resultados que merecen todas y todos aquellos que dicen representar. (EUQ)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

NOTIFICAN A EL MARQUÉS VINCULACIÓN A PROCESO DE REGIDOR. Que la Secretaría del Ayuntamiento del municipio de El Marqués fue notificada de la vinculación a proceso del regidor Gabriel 'O', alias "El Gavilán", quien fue detenido el jueves pasado -junto con un exfuncionario de la administración 2015-2018 y un particular- por su probable responsabilidad en el delito de negociaciones ilícitas. Lo anterior, según detalló la Fiscalía Especializada en el Combate a la Corrupción en el estado, luego de que en agosto de 2019 la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE), en la revisión a la Cuenta Pública 2017, detectó irregularidades de sobrecosto en la adquisición de un terreno que sería habilitado como panteón y que fue adquirido por un monto de 10 millones de pesos. La fiscalía confirmó este sábado que se realizó la audiencia inicial y las tres personas fueron vinculadas a proceso por un juez, quien les impuso prisión preventiva por dos meses. Según el comunicado de El Marqués de este domingo: "En términos de la Ley Orgánica municipal y del Reglamento Interior del Ayuntamiento, cuando se verifiquen tres ausencias injustificadas, deberá convocarse al suplente de dicho regidor o en un caso, que este solicite una licencia para separarse del cargo". **SUPERVISA NAVA A BRIGADISTAS DE "OCUPACIÓN TEMPORAL".** Que el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, acudió al mercado de las Flores para supervisar el trabajo de las brigadas del programa de "Ocupación temporal", creado para apoyar a afectados por la contingencia del Covid-19 en sus ingresos familiares. El alcalde recordó que habrá una nueva convocatoria para cubrir los 600 espacios que quedaron disponibles en este programa, tras la ausencia de algunos beneficiarios de la primera convocatoria. **VERIFICAN 74 ESTABLECIMIENTOS COMERCIALES EN CORREGIDORA.** Que autoridades de Protección Civil estatal y de Corregidora, así como elementos de la Policía estatal y municipal supervisaron 74 establecimientos del Corredor Comercial de avenida Josefa Ortiz de Domínguez, de avenida Constituyentes hasta Prolongación Cuauhtémoc, colonia Álamos primera sección (de Bernardo Quintana a Calle del Manzano); y el Corredor Comercial de avenida Miguel Hidalgo (de Salvador Sánchez Bárcenas a avenida Josefa Ortiz de Domínguez), para verificar el cumplimiento de las medidas de salubridad contra Covid-19. (CQRO)

FUEGO AMIGO

MÁS DE 700 MUERTOS. Incontenible el Coronavirus ha infectado ya a casi seis mil queretanos y cobrado 704 vidas, de acuerdo con información oficial de la **SESEQ**, divulgada anoche y en la que se indica que ha habido 4,564 altas, pero este domingo se tuvo un punto crítico de 18 defunciones, el número más alto desde que comenzó la pandemia, mientras Querétaro se presume en semáforo naranja y vivimos "la nueva normalidad". (PA 1)

LUNES 24 DE AGOSTO DE 2020

PULSO - MANIFESTACIONES EN CONTRA DE “TIERRA NOBLE JURIQUELLA”

Por Andrés González

Un abierto y público rechaza a la empresa “Carther, Desarrollos y Proyectos Inmobiliarios, S.A. de C.V.” que está comercializando ya “Tierra Noble Juriquella”, un grupo de ejidatarios de la comunidad de “El Zapote” realizaron, en solo cuatro días de la semana que terminó, un par de manifestaciones un defensa de sus propiedades y del medio ambiente de la zona. La primera de estas se dio apenas el miércoles pasado, cuando en la visita a Querétaro del presidente Andrés Manuel López Obrador, un grupo de al menos diez personas se apostaron en las cercanías de la XVII Zona Militar de Querétaro, intentando tener una entrevista con el mandatario y exhibiendo en rústicas cartulinas su rechazo a este desarrollo inmobiliario. Al no lograr su propósito, dijeron que “si es necesario iremos a la CDMX para exponerle la grave situación que estamos viviendo por el acoso a nuestras propiedades”. Pero este sábado pasado, un grupo de al menos diez ejidatarios y sus familias que se oponen a la venta de sus propiedades ejidales, salieron en pleno sol a las inmediaciones del Ejido y por alguna de las calles de El Zapote, a manifestarse en contra de “Tierra Noble Juriquella”, nombre de lo que pretende ser este desarrollo. Y en sus mantas, el tono de rechazo subió de nivel. “Salvaje no es quién vive en la naturaleza...salvaje es quién la destruye. Fuera “Tierra Noble Juriquella” decía la manta más grande pero se exhibieron al menos una docena de estas denuncias, realizadas a mano en cartulinas o mantas, diferentes a las que hará unos días exhibieron “presuntos ejidatarios” que se apostaron frente a la explanada del Centro Cívico de Querétaro y realizadas por rotulistas profesionales. Este grupo llegó hasta ese lugar en modernos autobuses turísticos que “ellos no costearon” denunciaron también este sábado alguno de los ejidatarios que, “con nuestros recursos y en defensa de lo nuestro y de lo que será de nuestros hijos”, salieron a repudiar este irregular fraccionamiento. “La tierra no se vende, (porque) es como vender a tu madre. Fuera “Tierra Noble Juriquella” decía otra de ellas, escrita en otro pedazo de tela mientras el resto de las demás leyendas eran exhibidas en cartulinas o en alguna hoja de papel – estas si – escrita a máquina. Y es que, a decir de los manifestantes, la primera asamblea de ejidatarios en donde se decidió constituir una Sociedad Urbanizadora a la que denominaron “Santa María del Zapote, S.A. de C.V.”, de fecha del 25 de mayo de 2018 y comprar todo el ejido – 485 hectáreas – “ y todo ese año del 2018 no se nos dio ni un solo cinco...después en el mes de marzo del siguiente año, en el 2019, nos dijeron que nos iban a dar dinero... y nada”. El mismo ejidatario cuyo nombre omitimos por temor a represalias contra esta persona, asegura que “hasta ahorita...no se nos ha dado nada” cuando ese mismo terreno ya se está vendiendo a razón de 2 mil 700 pesos el metro cuadrado...y siguen vendiendo”, para asegurar que cada vez “hay más compañeros ejidatarios que están inconformes porque no les han cumplido en los pagos” y se están acercando con ese grupo de los que no quieren vender. Y dicen estar en todo su derecho. Ambientalistas como América Vizcaíno y Federico Orozco, han expresado su desacuerdo por acciones de urbanización como esta y que están acabando con la tierra ejidal. Además, autoridades municipales – que han abierto ya una mesa de diálogo con “TNJ” – ha señalado que “no se tiene autorizado para esta zona ningún cambio de uso de suelo”; mientras que la empresa insiste que todos los demás trámites ante instancias federales, “ya han sido cubiertos”, pero no el trámite municipal de cambio de uso de suelo. Sobre el mismo tema, es que los diputados Jorge Herrera del Partido Verde y Agustín Dorantes Lámbarri de Acción Nacional, presentaron al interior de la LIX Legislatura del Estado, una iniciativa de ley para detener la Delincuencia Ambiental. Esta iniciativa endurece multas y las penas por estos presuntos delitos se van ahora hasta los 20 años de prisión. “En Querétaro estamos comprometidos con la defensa del medio ambiente y de los derechos humanos ambientales, porque sabemos que solamente respetando a la naturaleza, aseguramos un futuro para las generaciones venideras” señaló Agustín Dorantes, diputado de Acción Nacional al presentar la iniciativa que, en breve, podría ser aprobada. Y es que, mientras en la asamblea ejidal del 2018 se prometió un pago de 120 pesos por metro cuadrado, hoy se está vendiendo a razón de 2 mil 700 el metro cuadrado, según se anuncia en los

LUNES 24 DE AGOSTO DE 2020

promocionales de “Tierra Noble Juriquilla”. “...y a nosotros, hasta ahora, nada se nos ha dado” denunciaron los ejidatarios manifestantes del sábado pasado. Por eso claman ayuda. (CI)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

MUY BUENO. Todas las herramientas que se puedan tener para detectar las manifestaciones previas a un suicidio, son fundamentales para evitar tragedias familiares. Jessica Wolf, las tienen y compartirá el martes. (N)

LOS HIJOS DE LA CORNETA

ÁLGIDA SEMANA. Esta semana que terminó, no podría calificarse de otra forma más que lamentable para la democracia y los ciudadanos, tuvo de todo un poco y comenzó con el procesamiento del **alcalde de Colón** y la designación de un nuevo alcalde, todo esto por la acusación de la FGE por delitos de corrupción. Los escándalos no terminaban, para dar paso a un video que fue noticia internacional, que afectó el escenario político del estado. Los escándalos de corrupción no terminaban ahí pues se dio a conocer la detención de un **regidor de El Marqués**, por una investigación que sigue la FGE en su contra por hechos que involucran 10 millones de pesos. **TERTULIA.** Qué le platico que no sepa un vecindado de este hermoso estado queretano, las noticias sobrepasaron el interés hasta ahora mostrado por la clientela de mercados, trabajadores de industrias regresaron a sus labores y los trabajadores del sector salud por los problemas derivados por la pandemia que implican el empleo y lo social. (...) Fue justo ahí donde los reflectores se los llevo **Pancho Domínguez**, porque en nuestro segundo asunto se platicó que por la mañana de ese día allá por los rumbos de la delegación Carrillo Puerto, le habló de frente y en tono de tierra insurgente a AMLO, que con cara primero de atónito y luego de molestia o coraje, cada quien lo entiende como quiere entenderlo, pero se hizo viral la fotografía de la mirada de pocos amigos y todo porque un día antes se dejó entrever que el gobernador tuvo alguna intervención sospechosa de corrupción, todo esto en la inauguración de la fiesta de los videos que inició en todo el país, de todos contra todos no hay ningún partido que se salve por lo menos de esas camadas (generaciones) de lo que va de este siglo, están que no se aguantan dan para repartir todos los colores. (N)

LA CRUDA VERDAD

Por Alejandro Olvera

PANCHO DE CUERPO COMPLETO. Las situaciones vividas la última semana han permitido observar a la generalidad lo que muchos ya sabíamos e incluso habíamos sufrido , los rasgos reales , los verdaderos , de la personalidad del gobernador Francisco Domínguez ; El despido de Guillermo Gutiérrez Badillo , puso al descubierto que Pancho no es leal a nadie, a las primeras de cambio entregó a quien desde hace casi 20 años fuera su “Sancho Panza” , Guillermo, confiaba en él ciegamente , era capaz de lamer el suelo que Pancho pisaba, sufría humillaciones que pocos, o al menos el que escribe no toleraría ni por el sueldo ;Pancho era capaz de bajar a Badillo a medio Bernardo Quintana por olvidar comprar el café del emperador, romperle el pasaporte en medio de un viaje internacional porque al sonso de Memo le habían robado la maleta del “Señor” en el aeropuerto , patearle el equipaje a las vías del metro de Londres por que al emperador Domínguez le parecía gracioso, sin importar que Memo pusiera en riesgo su vida al intentar recuperar sus pertenencias . Memo le conoce todo a Pancho, dice un viejo panista, al dar un profundo sorbo a su café, sabe de las fiestas en Polanco cuando era senador , era el que le “traía todo” (esbozando una sonrisa) , Pancho no puede salir con la estupidez de decir no saber las movidas del “Chespi” si no le perdonaba un cambio del Starbucks, es más, seguramente quien dio la orden de contar los moches fue él mismo , es muy desconfiado, puntualiza. Nos cuentan, que la “magnífica” decisión de sacar a Memo de manera estrepitosa y en juicio sumario , fue de quien desde hace unos cuantos meses funge como la nueva “Carlota” en el Palacio de la Corregidora, doña Mariela Morán Ocampo ,quien haciendo uso del “derecho de

LUNES 24 DE AGOSTO DE 2020

picaporte” le da “buenos consejos” al gobernador ; es fácil leer las decisiones de gobierno del estado en últimas fechas , si el gobernador sale mostrando víscera y ajeno a la realidad, seguro es consejo de Mariela ;pero si el gobernador actúa como “judicial setentero” de película de ficheras, el consejo vino de la secretaría de gobierno. Por ejemplo, el discurso bravucón del gobernador en la “mañanera del presidente” suscribo, mañanera del presidente, no solo es un error de cálculo, era innecesario además de una falta de respeto, ese discurso seguro salió de la emperatriz Mariela ¿Por qué lo afirmo? Muy simple, es un discurso de consumo personal, ajeno a la realidad , visceral y sin estrategia, la cual es necesaria hasta en los pleitos de niños o de barrio; cuando yo era niño, siempre preguntaba a quien tenía que agarrarme a trompadas , si tenía hermanos , si contestaba que sí , había 2 opciones: Que sabía meter las manos porque los hermanos se lo sonaban o que si yo me lo sonaba venían los hermanos y me sonarían a mí , así de fácil, así de simple es la estrategia ¿Acaso Pancho no ve que solo le quedan 5 meses en plenitud del poder? ¿Su soberbia lo hace incapaz de ver que el señor presidente tiene cuatro años para acabarlo y que, en su librito negro de rencores, el ocupa un lugar privilegiado? Sin duda el gobernador está perdiendo todo, hasta la hegemonía de grupo, hay quien dice que hace mucho que él no gobierna. **COMENTARIO AL MARGEN.** ¿Se ha dado cuenta de la excelente operación de los presidentes municipales metropolitanos, respecto a los temas del Gobierno del estado? Se han mantenido ajenos, concentrados en su municipio, lejos de cualquier posibilidad de embarrarse; es claro, Luis Bernardo Nava, Roberto Sosa y Enrique Vega, van por la reelección, a cuidar lo suyo, lo que ya les pertenece por derecho propio; el gobierno del estado no es la punta de lanza, así se percibe desde las entrañas del PAN y hay quien dice que no les molestaría un gobierno de color diferente al azul en la casona de 5 de mayo. ¡Enhorabuena presidentes! **DE RISA.** Resulta que el doctor en derecho, catedrático de la Universidad Autónoma de Querétaro, emérito del ITAM, mejor promedio de su generación, fuente viviente de sabiduría jurídica, Ricardo Anaya Cortés; presentó una demanda por daño moral ante un Juez Federal, para que “Investigue las declaraciones de Emilio Lozoya” ¡Si será güey! Los jueces no investigan, no es su función jurisdiccional, además falta que proceda y, sobre todo, ver que contesta Lozoya, quien, dicho sea de paso, carece de legitimidad pasiva, pues en todo caso a quien se debió demandar es a quien se le atribuya la difusión del escrito de denuncia (Las clases de derecho procesal son galantería de la casa). Menos “Shiva” y más García Máynez, Dotor. **LENGUAS VIPERINAS.** Don Santiago Nieto Castillo, debe de “sacar la antena” con sus “colaboradores” pues hay dos o tres que andan haciendo malabares en dos pistas, algunos hasta en tres, no vaya a ser que al rato “le hagan de portero los tamales”. Como siempre, la mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mi créanle a sus ojos; si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! Por favor, no me lea. (PA)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

JUSTICIA SELECTIVA DE PRODUCCIONES GRANADOS. Encarcelan a disidentes y no tocan peces gordos. Refuerza Nava su equipo rumbo a la reelección. El discurso de Pancho en su toma de posesión. Indaga UIF a todos los implicados en sobornos. Ha quedado claro que en lo local, la cruzada contra la corrupción se hará como dicten los intereses del gobierno estatal de cara a los comicios del 2021. La estrategia, diseñada desde la Secretaría de Gobierno y operada por la Fiscalía General del Estado, arrancó con la detención del ex secretario de Gobierno capitalino, Manuel Velázquez Pegueros por actos de corrupción –a partir de una denuncia de la Entidad Superior de Fiscalización- durante la administración panista de Marcos Aguilar Vega que, coincidentemente, había iniciado acercamientos con algunos partidos de oposición. El enjuiciamiento de su leal colaborador sirvió para dos cosas: Demostrar que para Aguilar Vega no hay lealtades, pues lo dejó morir solo y obligar al ex alcalde a meterse debajo de una piedra, de la que no ha salido desde mayo. Luego siguió el ajuste de cuentas con el alcalde en funciones de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, quien –como Marcos- se había distanciado del gobierno de Francisco Domínguez Servién y se disponía a brincar a Morena. Su desliz le costó ser detenido por presuntos actos de corrupción a

LUNES 24 DE AGOSTO DE 2020

partir, otra vez, de una denuncia de la ESFE. El alcalde ya fue separado del cargo y asumió sus funciones Filiberto Tapia Muñoz. ¿Cuál fue el último pecado de Valencia? : Haber anunciado el 31 de marzo de este año que presentaría su renuncia al Partido Acción Nacional. Ello, porque lo quisieron meter en cintura, luego de que comenzó a regalar apoyos en efectivo y especie durante el inicio de la pandemia. Esta fue la gota que derramó el vaso: “Somos gobierno y la gente quiere resultados. No voy a ser comparsa para posicionar a nadie que no quiere ser compatible y el trabajo será la razón, por lo que Acción Nacional debe de estar abierto porque estamos a un año de las elecciones. Nos debemos a los ciudadanos y tenemos que ser respetuoso con quién aspire a algún cargo y a mí nadie me va a condicionar”, dijo en conferencia de prensa ese día. Y remató: “me quieren condicionar (...) porque piensan que quiero llamar la atención y no voy a pedirle permiso a nadie cuando hay personas que realmente nos necesitan”. Y así le fue. Hoy duerme en el penal de San Juan del Río. El capítulo más reciente de la novela escrita por los Granados Torres y Alejandro Echeverría, se conoció la semana pasada con la detención del regidor de El Marqués, Gabriel Olvera, cuando salía de cabildo. Su pecado: Haber iniciado negociaciones para formar un bloque opositor que abarcara no solo su municipio, quería –junto con otros políticos- armar un trabuco que incluyera Colón. No se pudo: Lo detuvieron por posibles actos de corrupción a partir de otra denuncia presentada por la ESFE. Estará dos meses en chirona, en lo que la Fiscalía integra el expediente. Así las cosas, considero que si cualquiera de ellos cometieron un delito, es correcto que se les juzgue y condene. Pero me sorprende la celeridad de la Fiscalía del Estado y no haya hecho lo mismo, por ejemplo, cuando la Entidad Superior de Fiscalización del Estado de Querétaro (ESFEQ) observó varias irregularidades en las actividades realizadas por la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOQ) durante el periodo comprendido del 1 de enero al 31 de diciembre de 2018, que ya fueron remitidas tanto al Poder Ejecutivo como el Legislativo estatales. En el documento de 45 fojas –publicado por PLAZA DE ARMAS en diciembre pasado-, que también señala a otras dependencias de gobierno del estado auditadas, se consigna que la SEDESOQ de la que fue titular hasta marzo de 2018 el actual presidente estatal del PAN, Agustín Dorantes Lámbarri y que desde entonces es encabezada por Tonatiuh Cervantes Curiel, realizó de manera “injustificada”, el pago de 20 millones 606 mil millones de pesos a un proveedor que ya había contratado el año anterior (2017) para realizar encuestas jefes de familia de todos los municipios sobre sus carencias en acceso a servicios de salud, seguridad social, alimentación y vivienda. Además, las entrevistas abarcaron también lo relacionado con percepción sobre seguridad pública, necesidades y carencias de la población y cohesión social. El documento elaborado en 2017, también contaba con Curp, “Credencial (de elector)”, y firma del encuestado. Por ese trabajo, insiste la ESFEQ, que ya se entregó y subió a la base de datos de la SEDESOQ en 2017, se pagó la cantidad de 57 millones 989 pesos a una empresa domiciliada en Puebla, que aseguró estar ubicada en Querétaro, pero esto no pudo ser corroborado. En 2018, Desarrollo Social, solicitó al mismo proveedor, a través del contrato OM/DA/047/2018 un “levantamiento, actualización y validación de padrones de beneficiarios de los programas que ejecuta la SEDESOQ en todo el estado” que según la Entidad Superior de Fiscalización la “ejecución de ambos contratos tiene la misma base de datos”, además de que el realizado en 2017 debería tener una garantía de funcionamiento hasta 2021. Por si fuera poco, ESFEQ sostiene que en el contrato del año pasado, se pidió una actualización sobre las “mismas localidades y en los mismos hogares” que en 2017, cuyos datos deberían continuar vigentes. Es decir, una transa millonaria de los amigos del gobernador. Los señores Dorantes y Cervantes. Y ahí no ha sucedido nada. Hágase la justicia en los bueyes de mi compadre. Pero ahí viene el 2021. **-OÍDO EN EL 1810- Señales.** Me cuentan que el presidente municipal Luis Bernardo Nava tiene ya en su apoyo a la muy profesional comunicadora Adriana Ballesteros, ex coordinadora de comunicación social del gobernador Ignacio Loyola y de Armando Rivera en Ayuntamiento de Querétaro. El proyecto, ya se sabe, es la reelección en la capital, que es en donde está el mayor número de votos. Adriana goza de prestigio y mantiene buenas relaciones en los medios, lo que en las nuevas administraciones mucho se les ha dificultado, a pesar de los abultados presupuestos. Doy fe. - **¡PREEEPAREN!- Panchismos.** Aquél jueves 1 de octubre de 2015, Francisco Domínguez Servién prometió en el

LUNES 24 DE AGOSTO DE 2020

Teatro de la República un gobierno ejemplar, honesto, franco, profesional y transparente, sin autoritarismo y respetuoso de la libertad de expresión, en el que se enterraría la corrupción para siempre. Que quede claro, advertió “pondremos a la luz todo aquello que estaba en la oscuridad; a partir de hoy, no habrá un solo espacio para la deshonestidad, no habrá perdón para el pasado, no habrá oportunidad para el abuso en el futuro. Governaremos con el ejemplo”. Era la sesión solemne de LVIII Legislatura del Estado de Querétaro y acababa de recibir un ejemplar de la Constitución de manos del interino Jorge López Portillo que le entregó el poder de parte del gobernador con licencia José Calzada Roviroso, del presidente Enrique Peña Nieto y del señor Miguel Ángel Osorio “Kors” (ahí presente). Enérgico previno que no toleraría actos de corrupción de los funcionarios públicos y que haría cumplir la ley, solicitando a los alcaldes entrantes Punirse a esta política anticorrupción para dar un mensaje contundente al país de que en Querétaro, la cuna de la Constitución, comenzaba ese día la renovación profunda de la ética pública de la nación. Como lo hemos visto, ¿no? “Atento el que tenga que estar atento, no habrá fuero político para nadie” sentenció. Y hasta se quejó del gobierno de José Calzada que, hoy sabemos, le ayudó. “Es mi obligación informar a la sociedad queretana lo siguiente: tristemente hoy registramos un déficit presupuestal sin precedentes y un nivel de gasto insostenible. Han comprometido el futuro de Querétaro. Redujeron la inversión social y la de infraestructura y desbocaron el gasto. Hoy se acaba esta política financiera irresponsable. Me comprometo; la rescataremos”. Manifestó también -jejeje- que la seguridad y la movilidad serían dos temas fundamentales en su agenda. “Tenemos inteligencia para recuperar la tranquilidad. Habrá firmeza y habrá determinación, habrá rapidez y habrá justicia. No me va a temblar la mano”. Hoy Pancho es investigado por corrupción. Y le tiemblan otras cosas. Como se vio el miércoles en La Mañanera. **-¡A AAPUNTEN- Rancho Grande.** La revista Proceso retomó en su número de esta semana el tema de Cruz de Mayo, el próspero negocio de los Domínguez Servién, en donde al más puro estilo Lozoya salen los vínculos familiares más cercanos y, curiosamente, se advierte la multiplicación de las hectáreas en la época del Senado, cuando los moches de la reforma energética. Y, bueno, ha crecido en estos años de gobierno, porque al fin de cuentas, como aclaró Pancho en la visita presidencial, él no vive de la política. Más veremos. **-¡FUEGO!- Queretanos.** Santiago Nieto estuvo el viernes en Querétaro. Se reunió con militantes de Morena en la capital, encabezados por las diputadas Beatriz Robles y Paloma Arce. Más tarde tuvo un encuentro de trabajo en Tequisquiapan para ver asuntos de la Unidad de Inteligencia Financiera, especialmente en el tema de las factureras. El zar antilavado reiteró aquí que son investigados toodos los señalados por Emilio Lozoya en la trama de los sobornos. Anote al ex candidato presidencial Ricardo Anaya Cortés y a los ex senadores ahora gobernadores de Querétaro, Francisco Domínguez Servién y el de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca. ¡Porca miseria! (PA)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		

LUNES 24 DE AGOSTO DE 2020

E: EXCÉLSIOR		
--------------	--	--

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL